
 

～ 本校での学び、「ｉ-See プロジェクト」（総合的な探究の時間）等で感じたこと ～ 

 

Ⅰ．宮城大学事業構想学群 稲葉公成さん（令和３年３月卒業、米沢七中出身） 

①米東での課題探究活動を通して身につけた力や視点はなんですか？ 

⇒ 社会の課題解決のために自分にできることを考える視点と行動力です。「地

域と観光」「国際協力」をテーマにした探究活動を２つ行いましたが、中学校

までの学びでは経験できないような実学的な学びを得ることができました。答

えがない問題に自分だったら何ができるか、今何をすべきかについて考え行動

する機会になりました。 

②探究活動を行ったことで、役に立っていることはありますか？ 

⇒ 大学生になって一番感じることは、自分から動かないと何も始まらないということです。中

学、高校の時のようにただ待っているだけでは何も得ることができません。興味があることに

対し「とりあえずやってみよう」と挑戦できるのは、高校時代の探究活動で行動力が身につい

たからだと感じています。 

③将来の目標は？ 

⇒ 将来は米沢市役所に就職し、地域のために働きたいと考えています。今は資格取得や地域お

こし系のサークルに所属し、自らのスキルを磨くことに挑戦しています。 

④探究活動に取り組む後輩へのメッセージ 

⇒ 米東の先生方は、生徒一人ひとりの立場に立って親身になって問題に一緒に向き合ってくれ

ます。自分の未来のことを考えることは難しいことかもしれませんが、米沢東高校で学友・先

生方と一緒に素晴らしい将来を描いてください。 

 

Ⅱ．新潟大学経済科学部 本間結衣さん（令和３年３月卒業、米沢二中出身） 

①米東での課題探究活動を通して身につけた力や視点はなんですか？ 

⇒ 探究の時間にレポート記入や発表会があるため、自分の考えが相  

手に伝わるように書く、話す練習を積むことで説明力が身につきま  

した。また、探究の時間外で仲間とともに米東生による SDGｓプロ 

ジェクトを立ち上げて短期間ではありましたが主体的に取り組みました。座学での受け身の勉 

強ではなく、自分で動いて人を巻き込んでいくことが重要であったため、計画を立てる力や実 

行力、相手の立場に立って物事を考える力が身につきました。 

②探究活動を行ったことで、役に立っていることはありますか？ 

⇒ 1 つ目は説明力です。大学でも相手に伝わるように順序立てて話すことを意識するようにな

り、グループワークや他の学生と教授の前で発表をする場面で非常に役に立っています。また、

大学のレポートは、なぜそのテーマを選んだのか、課題は何なのか、最終的な自分の考え・結



論は何かを具体的に書く必要があるため、レポートをまとめる際にも説明力がとても役に立っ

ています。 2つ目は相手の立場に立って物事を考える力です。様々な学生と協調することがで

きるため、人脈が広がり 、多くのチャンスを手にすることが出来るようになりました 。 

③将来の目標は？ 

⇒ 将来は公務員として、自分の強みを活かして他者に貢献することが目標です。現在は、自己

理解を深めるために、夏季休業を利用して新潟県内にインターンに行き、自分とは異なる価値

観を持つ社会人と関わることで、自分に不足している力を見つけ、成長に繋げようと頑張って

います。（新潟大学の長期・企業実践型プログラムという授業の一環です）また、所属は経済科

学部ですが、視野を広げるために、経済学のみならず心理学や環境学など、日々様々な分野の

勉強を頑張っています。 

④後輩へのメッセージ 

⇒ 勉強をする上で私が大切にしたことは、目の前のことに対して手を抜かずにやりきることで

す。自分を知る材料の 1つであるテストを 1 回 1 回大切にして、できることや解ける問題を

少しずつ増やしていってください。また、自分はどんな性格でどんな勉強方法が合うのか、高

校卒業後にどんな環境で過ごしたいのか、１つ１つ具体的にしながら日々の勉強を頑張ってく

ださい！ 

 

Ⅲ．米沢市役所勤務 川崎龍大さん（令和３年３月卒業、川西中出身） 

①米東での課題探究活動を通して身につけた力や視点はなんですか？ 

⇒ 様々な角度から物事を考える力を身につけることができました。 

②探究活動を行ったことで、役に立っていることはありますか？ 

⇒ 現在、新採職員を対象とする「市長プロジェクト」に取り組んでいます。そ

こでは、グループを作り、米沢市の課題について問題を定義し、何が足りないのかを話し合う

グループワークを重ねています。民間企業ではできない、行政ならではのサポートなどを考え

て解決策を導き、市長に対して発表をします。米東の課題探究での経験があったことで、難し

い課題にも粘り強く様々 な角度から考えられていると思います。 

③将来の目標は？ 

⇒ 米沢市の職員として、自分が担当する仕事だけでなく、市民の皆様から寄せられた質問など

に対応できるようになりたいと思っています。また、米沢市に携わる方々をつなぐパイプ役に

なりたいです。 

④後輩へのメッセージ 

⇒ 米東は先生と生徒の距離が近く、アットホームな雰囲気があると思います。また、様々な進

路でも先生方が対応して下さるので、自分の意思を示して目標実現のために頑張ってくださ

い！ 


